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広報広聴委員として約半年間一緒に活動を行ってきました、瀬崎剛議員
が６月12日に急逝されました。市議会議員となり２年７ヶ月、突然の出来
事にただ驚くばかりでした。地域のため市民の皆様のために熱心に取り組
んでこられ、６月議会においても一般質問を行うため準備もなされていま
した。その思いを私たちもしっかりと受け継いで、より良い市政となるよう
尽力してまいりたいと思います。ご冥福をお祈りいたします。

委員　中村　慎吾

編集後記

検索☆ホームページのアクセスは、検索画面で　　　　　　　　　　　を入力してクリック！玉名市議会 
この広報紙は再生紙および地球環境にやさしい植物油型インキを使用しています。

９月定例会スケジュール
開始時刻　10：00

議会の主な動き
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10日

15日

19日

25日

9日

16日

21日

21日

22日

23日

28日

30日

3日

6日

17～19日

17日

21日

24日

25日

26日

1日

議会広報広聴特別委員会

全員協議会

熊本県市議会議長会

議会広報広聴特別委員会

有明海沿岸道路及び公共施設建設調査特別委員会

九州市議会議長会

鳥取県米子市議会視察受入れ

北海道苫小牧市議会視察受入れ

全国温泉所在都市議会議長協議会総会

熊本県市議会議長会

全国市議会議長会定期総会

市議会議員共済会代議員会

有明海沿岸道路及び公共施設建設調査特別
委員会管内視察

議会運営委員会

有明広域行政事務組合臨時議会

6月定例会開会

一般質問

議会広報広聴特別委員会

予算決算委員会

総務委員会

建設経済委員会

文教厚生委員会

6月定例会閉会 ※都合により変更になることがあります。

表紙イラスト：『夏の思い出』
玉名女子高等学校ビジネス科アニメデザインコース３年 星野　風香さん

夏にしかできないことを思いっきり楽しみたいという思いを込めて描きました。

ほしの　　　　 ふうか

議会広報広聴特別委員会
（委員長）坂本　公司  　（副委員長）浜田繁次郎

（委　員）大野　豊重　中村　慎吾　田浦　敏晴

　　　　  山下　桂造　𠮷田真樹子　前田　正治

23日㈮

30日㈮

10日㈫

11日㈬

12日㈭

13日㈮

17日㈫

18日㈬

19日㈭

20日㈮

24日㈫

25日㈬

30日㈪

議会運営委員会

開会

一般質問

一般質問

一般質問

一般質問

予算決算委員会

予算決算委員会

予算決算委員会

総務委員会

建設経済委員会

文教厚生委員会

閉会

８月

９月

▲左から　西川議員　作本議員　多田隈議員　北本議員

全国市議会議長会第100回定期総会
（５月22日開催）において、議員25年以上
の永年勤続特別表彰として作本幸男議員、
議員10年以上の永年勤続表彰として西川
裕文議員、松本憲二議員、多田隈啓二議
員、北本将幸議員の以上５名の議員に表
彰状が贈呈されました。表彰状の伝達は、
６月定例会閉会日（７月１日）に議場にお
いて行いました。

全国市議会議長会から自治功労者として表彰
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議案の審議結果
■全会一致で承認・可決・同意した議案

■賛否の分かれた議案

議番号 議　　　案　　　名 議番号 議　　　案　　　名

請願の審議結果

件　　　名番　号 所管委員会 委員会結果 本会議結果
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議第 49 号

請第１号

専決処分事項の承認について（専決第６号）
玉名市国民健康保険税条例の一部を改正す
る条例の制定について

現行の健康保険証の存続を求める意見書の
提出に関する請願

議 案 及 び 請 願 議決結果

原案可決
（賛17、反２）

不採択
（賛７、反12）

※新生…新生クラブ／第二新生…第二新生クラブ／自友…自友クラブ／創政未来…創政未来／無会派…会派に属さない議員

この改正で後期高齢者支援分
の国民健康保険税の課税上限額
が２万円引き上がり、106万円に
なる。限度額の引き上げで、法定
減免５割軽減と２割軽減の対象世
帯が増える側面もあるが、国民健
康保険税の負担は年間収入の1割
を超える非常に重いもので、増税
には反対。

原案反対

○・・・賛成　×・・・反対

請第１号 現行の健康保険証の存続を求める意見書の提出に関する請願 文教厚生委員会 不採択
（賛成少数）

不採択
（賛成少数）

私はこう考える!!討論討論

専決処分事項の承認について（専決第２号）

令和５年度玉名市一般会計補正予算（第１０号）

専決処分事項の承認について（専決第４号）

玉名市税条例の一部を改正する条例の制定について

専決処分事項の承認について（専決第５号）

玉名市都市計画税条例の一部を改正する条例の制定について

専決処分事項の承認について（専決第７号）

令和６年度玉名市一般会計補正予算（第１号）

令和６年度玉名市一般会計補正予算（第２号）

令和６年度玉名市国民健康保険事業特別会計補正予算（第１号）

令和６年度玉名市介護保険事業特別会計補正予算（第１号）

令和６年度玉名市水道事業会計補正予算（第１号）

令和６年度玉名市公共下水道事業会計補正予算（第１号）

玉名市重度心身障害者医療費助成に関する条例の一部を改正する条例の制定について

玉名市水道事業及び下水道事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例の制定について

玉名市公共下水道条例の一部を改正する条例の制定について

玉名市過疎地域持続的発展計画の変更について

業務委託契約の締結について

工事請負契約の変更について

財産の取得について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

議第46号

議第47号

議第48号

議第50号

議第51号

議第52号

議第53号

議第54号

議第55号

議第56号

議第57号

議第58号

議第59号

議第60号

議第61号

議第62号

議第63号

議第64号

議第65号

議第66号

議第67号

議第68号

議第69号

議第70号

議第71号

議第72号

議第73号

議第74号

議第75号

議第76号

議第77号

議第78号

議第79号

議第80号

議第81号

議第82号

議第83号

議員提出
決議案第2号

議員提出
意見書案第1号 

前田　正治

政府はカードの取得を促すため、買い物で利用出来るポイントを付与しカ
ードの取得と健康保険証の紐付けを進めてきた。12月2日から現行の健康保
険証を廃止し、カードとの一体化を強行すれば、任意であったものが政府主
導で、強制されるものに摩り替わる。

前田　正治原案賛成

マイナンバーカードにマイナ保険証を原則一本化する事はカード発行を事
実上強制する事になり、任意取得の原則に反している。移行に伴う経過措置
は当面の間であり、カード運用の現況からしても現段階での一本化は時期尚
早と言え、現行の保険証による運用は必要。

大野　豊重原案賛成

マイナンバーカードを健康保険証として利用することは、今後利用者にとっ
て大きなメリットがあり、過去の医療情報等を活用し、質の高い医療を受け
られるような医療DX化に対応していく上でも、マイナ保険証へのスムーズな
移行は、避けては通れないと考えている。

田浦　敏晴原案反対

６月６日 ▶ ７月１日　26日間
６月定例会では、令和６年度一般会計補正予算、条例の一部改正、人事、専決処分事項の承認など

38議案を可決・同意・承認した。その他、議員提出議案２件を可決、請願１件は不採択とし閉会した。

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・8億7,882万円

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 2億3,827万円

・・・ 1,167万円

・・・・・・・・・・・・・・ 1,367万円

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 334万円

令和６年　第３回定例会（６月）

決定した主な事業

議第49号

専決処分事項の承認について
（専決第６号）
玉名市国民健康保険税条例
の一部を改正する条例の制
定について

請第1号　現行の健康保険証の存続を求める意見書の提出に関
　　　　  する請願

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について  

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

人権擁護委員候補者の推薦について

人権擁護委員候補者の推薦について

故瀬崎剛君に対する追悼決議

学校給食費の無償化を求める意見書の提出について

★人権擁護委員候補者の推薦

　東 吾郎、村上 一則人 事
（敬称略）

瀬崎剛議員ご逝去
玉名市議会議員の瀬崎剛氏（58歳）は、令和6年6月12

日にご逝去されました。

瀬崎氏は、令和3年11月に初当選され、以来約2年7ヶ

月にわたり市政発展に尽力されました。

ここに謹んで哀悼の意を表し、ご冥福を心からお祈り

いたします。

★農業委員会委員の任命　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

植田 勝登、小山 包昭、上田 龍介、村上 孝、髙田 優子、下川 安、上土井 幸治、
　宮永 義一、坂本 正敏、東 英治、本田 多美子、池田 秀昭、古田 知明、後藤 雄一、
　西依 雅孝、坂門 聡一、梅田 政次郎、髙本 昌揮、村上 孝夫

おくやみ

（制度改正［抜本的拡充］に伴う児童手当
  の拡充）

（３戸以上の農家が組織する団体への機械
 ・設備等導入に対する支援）

（人・農地プランに位置付けられた農家へ、 中

  古ハウスの移設及び長寿命化に対する支援）

（日本台湾文化芸術交流会、玉名国際交流
  協会と共同で音楽を通した「国際芸術祭」
  を本市で開催）

 

（住民税非課税世帯等に対し、１世帯当た
り 10 万円、子ども加算５万円を給付。
それ以外の定額減税対象世帯において、
所得税３万円、住民税１万円を減税しき
れない額について調整額を給付）

（子育て家庭の経済的負担を軽減し、自治体の財政力に
　よる格差が生じないように国に意見書を提出します。）

❶ 物価高騰重点支援給付金事業（専決処分）
   

❷ 児童手当事業

❸ 新型コロナ対策農林水産業支援事業

❹ 施設園芸産地緊急発展事業

❺ イベント誘客事業

学校給食費の無償化を求める意見書議員提出
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議案の審議結果
■全会一致で承認・可決・同意した議案

■賛否の分かれた議案

議番号 議　　　案　　　名 議番号 議　　　案　　　名

請願の審議結果

件　　　名番　号 所管委員会 委員会結果 本会議結果
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議第 49 号

請第１号

専決処分事項の承認について（専決第６号）
玉名市国民健康保険税条例の一部を改正す
る条例の制定について

現行の健康保険証の存続を求める意見書の
提出に関する請願

議 案 及 び 請 願 議決結果

原案可決
（賛17、反２）

不採択
（賛７、反12）

※新生…新生クラブ／第二新生…第二新生クラブ／自友…自友クラブ／創政未来…創政未来／無会派…会派に属さない議員

この改正で後期高齢者支援分
の国民健康保険税の課税上限額
が２万円引き上がり、106万円に
なる。限度額の引き上げで、法定
減免５割軽減と２割軽減の対象世
帯が増える側面もあるが、国民健
康保険税の負担は年間収入の1割
を超える非常に重いもので、増税
には反対。

原案反対

○・・・賛成　×・・・反対

請第１号 現行の健康保険証の存続を求める意見書の提出に関する請願 文教厚生委員会 不採択
（賛成少数）

不採択
（賛成少数）

私はこう考える!!討論討論

専決処分事項の承認について（専決第２号）

令和５年度玉名市一般会計補正予算（第１０号）

専決処分事項の承認について（専決第４号）

玉名市税条例の一部を改正する条例の制定について

専決処分事項の承認について（専決第５号）

玉名市都市計画税条例の一部を改正する条例の制定について

専決処分事項の承認について（専決第７号）

令和６年度玉名市一般会計補正予算（第１号）

令和６年度玉名市一般会計補正予算（第２号）

令和６年度玉名市国民健康保険事業特別会計補正予算（第１号）

令和６年度玉名市介護保険事業特別会計補正予算（第１号）

令和６年度玉名市水道事業会計補正予算（第１号）

令和６年度玉名市公共下水道事業会計補正予算（第１号）

玉名市重度心身障害者医療費助成に関する条例の一部を改正する条例の制定について

玉名市水道事業及び下水道事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例の制定について

玉名市公共下水道条例の一部を改正する条例の制定について

玉名市過疎地域持続的発展計画の変更について

業務委託契約の締結について

工事請負契約の変更について

財産の取得について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

議第46号

議第47号

議第48号

議第50号

議第51号

議第52号

議第53号

議第54号

議第55号

議第56号

議第57号

議第58号

議第59号

議第60号

議第61号

議第62号

議第63号

議第64号

議第65号

議第66号

議第67号

議第68号

議第69号

議第70号

議第71号

議第72号

議第73号

議第74号

議第75号

議第76号

議第77号

議第78号

議第79号

議第80号

議第81号

議第82号

議第83号

議員提出
決議案第2号

議員提出
意見書案第1号 

前田　正治

政府はカードの取得を促すため、買い物で利用出来るポイントを付与しカ
ードの取得と健康保険証の紐付けを進めてきた。12月2日から現行の健康保
険証を廃止し、カードとの一体化を強行すれば、任意であったものが政府主
導で、強制されるものに摩り替わる。

前田　正治原案賛成

マイナンバーカードにマイナ保険証を原則一本化する事はカード発行を事
実上強制する事になり、任意取得の原則に反している。移行に伴う経過措置
は当面の間であり、カード運用の現況からしても現段階での一本化は時期尚
早と言え、現行の保険証による運用は必要。

大野　豊重原案賛成

マイナンバーカードを健康保険証として利用することは、今後利用者にとっ
て大きなメリットがあり、過去の医療情報等を活用し、質の高い医療を受け
られるような医療DX化に対応していく上でも、マイナ保険証へのスムーズな
移行は、避けては通れないと考えている。

田浦　敏晴原案反対

６月６日 ▶ ７月１日　26日間
６月定例会では、令和６年度一般会計補正予算、条例の一部改正、人事、専決処分事項の承認など

38議案を可決・同意・承認した。その他、議員提出議案２件を可決、請願１件は不採択とし閉会した。

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・8億7,882万円

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 2億3,827万円

・・・ 1,167万円

・・・・・・・・・・・・・・ 1,367万円

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 334万円

令和６年　第３回定例会（６月）

決定した主な事業

議第49号

専決処分事項の承認について
（専決第６号）
玉名市国民健康保険税条例
の一部を改正する条例の制
定について

請第1号　現行の健康保険証の存続を求める意見書の提出に関
　　　　  する請願

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について  

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

農業委員会委員の任命について

人権擁護委員候補者の推薦について

人権擁護委員候補者の推薦について

故瀬崎剛君に対する追悼決議

学校給食費の無償化を求める意見書の提出について

★人権擁護委員候補者の推薦

　東 吾郎、村上 一則人 事
（敬称略）

瀬崎剛議員ご逝去
玉名市議会議員の瀬崎剛氏（58歳）は、令和6年6月12

日にご逝去されました。

瀬崎氏は、令和3年11月に初当選され、以来約2年7ヶ

月にわたり市政発展に尽力されました。

ここに謹んで哀悼の意を表し、ご冥福を心からお祈り

いたします。

★農業委員会委員の任命　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

植田 勝登、小山 包昭、上田 龍介、村上 孝、髙田 優子、下川 安、上土井 幸治、
　宮永 義一、坂本 正敏、東 英治、本田 多美子、池田 秀昭、古田 知明、後藤 雄一、
　西依 雅孝、坂門 聡一、梅田 政次郎、髙本 昌揮、村上 孝夫

おくやみ

（制度改正［抜本的拡充］に伴う児童手当
  の拡充）

（３戸以上の農家が組織する団体への機械
 ・設備等導入に対する支援）

（人・農地プランに位置付けられた農家へ、 中

  古ハウスの移設及び長寿命化に対する支援）

（日本台湾文化芸術交流会、玉名国際交流
  協会と共同で音楽を通した「国際芸術祭」
  を本市で開催）

 

（住民税非課税世帯等に対し、１世帯当た
り 10 万円、子ども加算５万円を給付。
それ以外の定額減税対象世帯において、
所得税３万円、住民税１万円を減税しき
れない額について調整額を給付）

（子育て家庭の経済的負担を軽減し、自治体の財政力に
　よる格差が生じないように国に意見書を提出します。）

❶ 物価高騰重点支援給付金事業（専決処分）
   

❷ 児童手当事業

❸ 新型コロナ対策農林水産業支援事業

❹ 施設園芸産地緊急発展事業

❺ イベント誘客事業

学校給食費の無償化を求める意見書議員提出
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三津家さんの発信力を活用する事は、観
光のみならず本市のさまざまな魅力発信に
有効であると考えており、現在「玉名市アン
バサダー設置要領」を策定し、アンバサダー
就任に向け、交渉の段階に入っている。

今後、三津家さんがアンバサダーに就
任いただいた際には、ＳＮＳ等を通じて玉
名市の魅力を効果的に発信していただ
き、知名度向上やイメージアップに向け活
躍していただきたいと考えている。

指定管理者による施設の管理運営が適正
かつ確実に行われているか、施設の所管課
がモニタリングを実施しており、指定管理
者から事業報告書が提出された後、選定基
準に基づいて設定した項目で評価を行って
いる。市が評価した項目の中には取扱いに

注意すべき内容もあるが、情報公開は必
要であると考えるので、今後は指定管理
者と十分な協議を行い、可能な限り、市
ホームページ等での公表を検討していく。

大倉団地の集約や一本松団地の建て替え
に関しては高齢者の方はもとより全ての人
に利用しやすい環境を整えるよう検討して
いく。民間借り上げ型公営住宅の導入につ
いては、「一本松団地再生基本構想」を策定
する中で、民間事業者への可能性調査や建

設コストの比較等を基本構想に盛り込ん
でいき、また、導入にあたり「公営住宅法」
上の借り上げるための具体的な要件等も
まとめていく。

一 般 質 問 ここが聞きたい QR コードで録画映像を 
☞ご覧いただけます

６
月
定
例
会
の
一
般
質
問
は
６
月
17
日
、
18
日
、
19
日
の
３
日
間
行
い
ま
し
た
。

大倉団地の集約や一本松団地の再
生に向けて民間住宅の借り上げも
検討しては

一本松団地は建て替えの方向性と聞いて
いるが、高齢者向けの機能を備えた市営住
宅が時代に即したものと考えている。併せ
て本市の財政負担を考慮すると民間借り上
げ型公営住宅を活用することも有効な選択
肢と考えるが、市としての見解は。

指定管理者選定の決め手となった項目
は、達成されているかについて評価をして
いるか。また、現在評価結果は公表されてい
ないが、公表することで市の選択に間違い
はなかったということにも繋がるため、市
公式ホームページに掲載する考えはないか。

質 問

指定管理者の選定基準となった項
目の評価は実施しているか。また、
結果の公表は

評価は所管課で実施しており、今
後指定管理者と協議し、公表を検
討していく

質 問
その他の質問

● 玉名三ツ川産業団
  地の調整池
● 玉名市クリーン作
  戦について

玉名の魅力発信のため、SNS等で
人気の三津家さんにぜひ本市のア
ンバサダー就任を

三津家さんの発信力は有効と考
え、現在アンバサダー就任の準備
を行っている

NHK大河ドラマ「いだてん」放送から5
年。玉名市「いだてん」地域振興協議会も今
年解散した。名誉市民である金栗四三先生
のレガシー継承や玉名の魅力発信のため、
同じ学歴を歩む三津家貴也さん（玉名市出
身）をアンバサダーに迎え、地域振興を図っ
ては。

質 問
その他の質問

● 物価高騰対策にお
  ける市の考えは

今後「一本松団地再生基本構想」を
策定する中で検討していく

松
本 

憲
二 

議
員

（
自
友
ク
ラ
ブ
）

山
下 

桂
造 

議
員

（
自
友
ク
ラ
ブ
）

田
浦 

敏
晴 

議
員
（
第
二
新
生
ク
ラ
ブ
）

建 設
部 長

産 業
経 済
部 長

企 画
経 営
部 長

▲指定管理者制度の仕組み

▲金栗四三先生と同じ学歴を歩
　む三津家貴也さん

▲委員会による市営住宅現地視察

予算決算委員会 ６月21日(金)

総務委員会 ６月24日(月)

会計年度任用職員給与について
質問 会計年度任用職員の給与も、人事院勧告に伴い職

員同様に適用すべきではないか。

答え 現在、他市の状況等の調査を行っており、今年も昨
年同様の取り扱いとなるが、遡及のやり方について
検討を行っている。

人・農地プランについて
質問 人・農地プランに位置付けられた農家の条件とは

何か。

答え 地域の中心経営体であり、認定農業者や認定新規
就農者の個人、法人及び集落営農組織等で名簿に掲
載されている者であり、これらは地域計画に継承さ
れていく。

商工会館の管理運営は
質問 商工会館の不動産鑑定業務委託の具体的内容は。
答え 玉名商工会館の市所有部分は、公共施設長期整備

計画において令和８年に処分とされている。譲渡、
売却等の協議に向けた基礎資料とするための不動
産鑑定業務委託である。

人事異動に関連して
質問 税務課の課長補佐が不在だが、何故か。また、業務

に影響はでないのか。

答え 昨年度の課長補佐は、固定資産税係の業務の一部
を担っていた。総人員の変更は出来ない為、そこに
若手職員を補充した。組織の人員構成は、毎年度各
所属長からのヒアリングを踏まえて行っている。

児童手当事業が拡充へ
質問 支給額も増え支給回数も６回に増えるため、事務的

な負担が増加し業務が大変にならないか。

答え 10月分から拡充される改正で、支給が年３回から６
回になる。システムの改修等により事務負担を軽減
していきたい。

旧小天東小跡地売却の基金は。
質問 地元住民の中には、小天東小学校跡地利用のその

後を理解されていない問合せがあるが、周知が十
分でないのでは。

答え 地元区長等への説明は行っており、8月にお披露目
会を計画中である。今後、広報紙やチラシ等で地元
への周知を行っていく。

天水老人憩いの家の管理運営
質問 中規模改修工事等による工期の変更に伴う指定管

理料の増とは。

答え 昨今の建設資材の物価高騰のため再積算したところ予
定価格が1億5,000万円を超える見込み。工事着工まで
の開館延長期間の指定管理料の増額分が484万円と
なる。工事期間は令和６年10月から令和７年８月まで。

伊倉南八幡宮の文化財保護は
質問 樹木枝伐採48万4000円は、伐採に掛かる経費の

何％か。また、伐採の対象となる文化財樹木は玉名
市に何本あるのか。

答え 掛かる経費は96万8,000円で２分の１が市の負担。
そのうち２分の１は、くまもと緑・景観協働機構の負
担。対象となる市指定の天然記念物は９件ある。

玉名市税条例の一部改正について
質問 今回実施される定額減税について、減税しきれ

ない方に対しては、どのような措置がなされる
のか。

答え 減税しきれない方に対しては、調整給付として
給付される制度となっている。納税通知書に、定
額減税の控除額と控除不足額表記のある方が
調整給付の対象となる。

財産の取得について
質問 各学校に配備されるディスプレイ型電子黒板

の数と、入札業者の数について

答え ディスプレイ型電子黒板は、玉名町小学校に25
台、玉陵小学校に16台、岱明中学校に14台、合計
55台を配備。入札業者はすべて地元の業者で、
今回は6社を指名した。

文教厚生委員会 ６月26日(水)

重度心身障害者医療費助成に関する条例の
一部改正
質問 自己負担額については薬代も対象になるのか。
答え 薬代についても、入院外の診療分として自己負

担額の対象となる。

国民健康保険税条例の一部改正
質問 国民健康保険税の税収増額の見込みは。
答え 当初予算時の試算として、370万円程度の税収

の増額を見込んでいる。

建設経済委員会 ６月25日(火)

道路台帳をデジタル化
質問 道路台帳の整備及びデジタル化導入によるメリ

ットは。

答え これまで紙媒体の台帳であったため現況との
精度を欠いていたが、ＧＩＳ（地理空間情報）シ
ステム等との連携が可能となった。また、ホーム
ページ上で道路幅員や路線種別を確認でき、住
民サービス向上にも繋がっている。

委 員 会 審 査
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三津家さんの発信力を活用する事は、観
光のみならず本市のさまざまな魅力発信に
有効であると考えており、現在「玉名市アン
バサダー設置要領」を策定し、アンバサダー
就任に向け、交渉の段階に入っている。

今後、三津家さんがアンバサダーに就
任いただいた際には、ＳＮＳ等を通じて玉
名市の魅力を効果的に発信していただ
き、知名度向上やイメージアップに向け活
躍していただきたいと考えている。

指定管理者による施設の管理運営が適正
かつ確実に行われているか、施設の所管課
がモニタリングを実施しており、指定管理
者から事業報告書が提出された後、選定基
準に基づいて設定した項目で評価を行って
いる。市が評価した項目の中には取扱いに

注意すべき内容もあるが、情報公開は必
要であると考えるので、今後は指定管理
者と十分な協議を行い、可能な限り、市
ホームページ等での公表を検討していく。

大倉団地の集約や一本松団地の建て替え
に関しては高齢者の方はもとより全ての人
に利用しやすい環境を整えるよう検討して
いく。民間借り上げ型公営住宅の導入につ
いては、「一本松団地再生基本構想」を策定
する中で、民間事業者への可能性調査や建

設コストの比較等を基本構想に盛り込ん
でいき、また、導入にあたり「公営住宅法」
上の借り上げるための具体的な要件等も
まとめていく。

一 般 質 問 ここが聞きたい QR コードで録画映像を 
☞ご覧いただけます

６
月
定
例
会
の
一
般
質
問
は
６
月
17
日
、
18
日
、
19
日
の
３
日
間
行
い
ま
し
た
。

大倉団地の集約や一本松団地の再
生に向けて民間住宅の借り上げも
検討しては

一本松団地は建て替えの方向性と聞いて
いるが、高齢者向けの機能を備えた市営住
宅が時代に即したものと考えている。併せ
て本市の財政負担を考慮すると民間借り上
げ型公営住宅を活用することも有効な選択
肢と考えるが、市としての見解は。

指定管理者選定の決め手となった項目
は、達成されているかについて評価をして
いるか。また、現在評価結果は公表されてい
ないが、公表することで市の選択に間違い
はなかったということにも繋がるため、市
公式ホームページに掲載する考えはないか。

質 問

指定管理者の選定基準となった項
目の評価は実施しているか。また、
結果の公表は

評価は所管課で実施しており、今
後指定管理者と協議し、公表を検
討していく

質 問
その他の質問

● 玉名三ツ川産業団
  地の調整池
● 玉名市クリーン作
  戦について

玉名の魅力発信のため、SNS等で
人気の三津家さんにぜひ本市のア
ンバサダー就任を

三津家さんの発信力は有効と考
え、現在アンバサダー就任の準備
を行っている

NHK大河ドラマ「いだてん」放送から5
年。玉名市「いだてん」地域振興協議会も今
年解散した。名誉市民である金栗四三先生
のレガシー継承や玉名の魅力発信のため、
同じ学歴を歩む三津家貴也さん（玉名市出
身）をアンバサダーに迎え、地域振興を図っ
ては。

質 問
その他の質問

● 物価高騰対策にお
  ける市の考えは

今後「一本松団地再生基本構想」を
策定する中で検討していく
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建 設
部 長

産 業
経 済
部 長

企 画
経 営
部 長

▲指定管理者制度の仕組み

▲金栗四三先生と同じ学歴を歩
　む三津家貴也さん

▲委員会による市営住宅現地視察

予算決算委員会 ６月21日(金)

総務委員会 ６月24日(月)

会計年度任用職員給与について
質問 会計年度任用職員の給与も、人事院勧告に伴い職

員同様に適用すべきではないか。

答え 現在、他市の状況等の調査を行っており、今年も昨
年同様の取り扱いとなるが、遡及のやり方について
検討を行っている。

人・農地プランについて
質問 人・農地プランに位置付けられた農家の条件とは

何か。

答え 地域の中心経営体であり、認定農業者や認定新規
就農者の個人、法人及び集落営農組織等で名簿に掲
載されている者であり、これらは地域計画に継承さ
れていく。

商工会館の管理運営は
質問 商工会館の不動産鑑定業務委託の具体的内容は。
答え 玉名商工会館の市所有部分は、公共施設長期整備

計画において令和８年に処分とされている。譲渡、
売却等の協議に向けた基礎資料とするための不動
産鑑定業務委託である。

人事異動に関連して
質問 税務課の課長補佐が不在だが、何故か。また、業務

に影響はでないのか。

答え 昨年度の課長補佐は、固定資産税係の業務の一部
を担っていた。総人員の変更は出来ない為、そこに
若手職員を補充した。組織の人員構成は、毎年度各
所属長からのヒアリングを踏まえて行っている。

児童手当事業が拡充へ
質問 支給額も増え支給回数も６回に増えるため、事務的

な負担が増加し業務が大変にならないか。

答え 10月分から拡充される改正で、支給が年３回から６
回になる。システムの改修等により事務負担を軽減
していきたい。

旧小天東小跡地売却の基金は。
質問 地元住民の中には、小天東小学校跡地利用のその

後を理解されていない問合せがあるが、周知が十
分でないのでは。

答え 地元区長等への説明は行っており、8月にお披露目
会を計画中である。今後、広報紙やチラシ等で地元
への周知を行っていく。

天水老人憩いの家の管理運営
質問 中規模改修工事等による工期の変更に伴う指定管

理料の増とは。

答え 昨今の建設資材の物価高騰のため再積算したところ予
定価格が1億5,000万円を超える見込み。工事着工まで
の開館延長期間の指定管理料の増額分が484万円と
なる。工事期間は令和６年10月から令和７年８月まで。

伊倉南八幡宮の文化財保護は
質問 樹木枝伐採48万4000円は、伐採に掛かる経費の

何％か。また、伐採の対象となる文化財樹木は玉名
市に何本あるのか。

答え 掛かる経費は96万8,000円で２分の１が市の負担。
そのうち２分の１は、くまもと緑・景観協働機構の負
担。対象となる市指定の天然記念物は９件ある。

玉名市税条例の一部改正について
質問 今回実施される定額減税について、減税しきれ

ない方に対しては、どのような措置がなされる
のか。

答え 減税しきれない方に対しては、調整給付として
給付される制度となっている。納税通知書に、定
額減税の控除額と控除不足額表記のある方が
調整給付の対象となる。

財産の取得について
質問 各学校に配備されるディスプレイ型電子黒板

の数と、入札業者の数について

答え ディスプレイ型電子黒板は、玉名町小学校に25
台、玉陵小学校に16台、岱明中学校に14台、合計
55台を配備。入札業者はすべて地元の業者で、
今回は6社を指名した。

文教厚生委員会 ６月26日(水)

重度心身障害者医療費助成に関する条例の
一部改正
質問 自己負担額については薬代も対象になるのか。
答え 薬代についても、入院外の診療分として自己負

担額の対象となる。

国民健康保険税条例の一部改正
質問 国民健康保険税の税収増額の見込みは。
答え 当初予算時の試算として、370万円程度の税収

の増額を見込んでいる。

建設経済委員会 ６月25日(火)

道路台帳をデジタル化
質問 道路台帳の整備及びデジタル化導入によるメリ

ットは。

答え これまで紙媒体の台帳であったため現況との
精度を欠いていたが、ＧＩＳ（地理空間情報）シ
ステム等との連携が可能となった。また、ホーム
ページ上で道路幅員や路線種別を確認でき、住
民サービス向上にも繋がっている。

委 員 会 審 査
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避難所開設のタイミングとその判
断、周知方法はどの様に行ってい
るのか

災害警戒本部と市長で判断。情報
は複数の多様な手段で住民へ周知
している

地震、台風、豪雨などの影響で災害が発生
し、住民への危険が予測される場合に避難
所が開設される。その際、避難所開設のタイ
ミングや、その判断はどの様に行われてい
るのか。また、住民に対し避難情報や避難所
開設は、どのように周知されるか。

避難所開設については災害警戒本部で協
議し、市長と共に判断をしている。また、避
難指示や高齢者等避難と呼ばれる避難情報
の発令についても併せて協議をしている。
これら避難情報の周知方法は、戸別受信機
を含む防災行政無線、安心メール、市公式

ＬＩＮＥ、緊急速報メール、Ｌアラートによ
るテレビのデータ放送や防災アプリ等、
複数の多様な手段で、住民が情報を取得
できるよう周知に努めている。

質 問

多種多様な事務事業や市の将来ビ
ジョン。市長自ら市民に分かりやす
く届けては

広報たまなや年一回発行の特別号を読み
込むと、本市の事務事業や全体像など方向
性は把握できるものの容易ではない。行政
の長として、市民に向けて事務事業や将来
ビジョン、市政報告会などを市長自ら動画・
ＳＮＳを積極的に活用し情報発信しては。

質 問

博物館の常設展示は、平成17年の市町合
併以降、旧３町の歴史や新たな知見を十分
反映できていない状況にあるため、令和６
年１月から、学識経験者や市内団体関係者
５人による常設展検討委員会にて、整備方
針の検討を進めている。展示対象となる各

種文化財の分析等に時間を要するため、
令和８年１月をめどに整備方針を取りま
とめ、将来的な改修も含めた事業の具体
化について取り組みを進める。

動画によるメッセージ発信は、情報の伝
達や呼びかけがダイレクトにできるため、
伝わりやすいなどの利点がある。今後も必
要に応じて発信していく。また、友達登録が
１万人を超える市公式ＬＩＮＥは、多くの方
に情報を提供する場として、積極的に活用

すべきとの認識である。今後も、市ホー
ムページに加えて、市公式ＬＩＮＥなどの
ＳＮＳを活用して情報発信を行い、市民
に分かりやすい市政運営となるよう取り
組む。

玉名市立歴史博物館こころピア常
設展示場の改修は、どの様に考え
ているか

令和８年１月末をめどに整備方針
を取りまとめ、その後、事業の具体
化を進める

歴史博物館こころピアの常設展示場は、
建設以来ほとんど変わっておらず、旧３町の
文化財展示がない状況である。合併20周年
を一つの区切りとして旧３町も含めた歴史
文化が理解できる場づくりが必要と考える。
博物館をリニューアルする方針はないか。

質 問
公益財団法人どうぶつ基金に協働
行政として登録し、多くの支援を受
ける考えは

今後、どうぶつ基金の行政枠に登
録し、地域猫活動を実施する団体
を支援していく

令和２年11月、桃田運動公園には野良猫
が10匹以上いた。その後、保護猫ボランティ
ア団体のT（捕獲）N(不妊去勢手術)R（元の
場所に戻す）活動で野良猫は激減。団体等へ
の支援策拡大のため、どうぶつ基金の行政
枠を活用しては。

昨年９月の一般質問で「動物基金との連
携を積極的に検討し、地域猫活動を後押し
して参りたい」と答弁していた。その後、本
市において地域猫活動を実施している任意
団体を確認し、現在、その代表者と協議を進
めている。今後は、動物保護を目的に基金を

質 問

その他の質問

● 行政の災害対応

その他の質問

● 合併20周年記念式
  典の記念事業
● 地域づくり協議会
  の設置

その他の質問

● 食生活改善推進員
  協議会について

子どもにやさしいまちづくりの推
進には、子どもたちの意見を積極
的に取り入れて

子どもたちが協議に参加できる仕
組みや子どもの権利について計画
に反映し検討する

子どもたちが、まちづくりの協議に参加で
きる仕組み等を整備することは有意義と考
えるが、市の見解は。また、子どもたちの権
利についての条例制定に向け、子どもにや
さしいまちづくり宣言や、庁内連携会議の
立ち上げ等を積極的に推進すべきでは。

「こども基本法」の基本理念中第３条及び
第４条に則り、子どもたちの意見も反映さ
せた「玉名市こども計画」を今年度策定予
定。計画の実行に合わせ、子どもたちがまち
づくり協議に参加できる仕組みや制度につ
いて検討を進める。併せて「子どもの権利」

についても計画に盛り込み、条例や宣言
等の機運が高まった際には具体的に検討
する。子どもの権利に対する取り組みは
全庁的に行うことが必要だと考える。

質 問
その他の質問

● 自治体でできるボ
  ランティア活動の
　促進
● 医療用ウィッグ購入
  の際の助成金制度

その他の質問

● 玉名市の公共運動
  施設

利用者のニーズをしっかり把握し、
誰もが遊べる魅力ある公園整備の
実現を

利用者のニーズを踏まえ、誰もが
遊べる公園を目指し、整備を検討
する

現在、桃田運動公園内の芝生広場が整備
中であるが、今後の計画は。また、整備にあ
たり、誰もが遊べるインクルーシブ遊具の
導入や大型遊具の設置など、魅力ある公園
整備を行うことで、市民はもとより市外から
も人を呼び込めると思うが市の見解は。

広い芝生で遊べ、見守りができる広場の
ニーズに応えるため、玉名市公園施設長寿命
化計画に基づく遊具の更新に伴い、児童広
場から芝生広場へ移設を行った。残りの遊
具は令和８年度までに移設完了を予定して
いる。インクルーシブ遊具の導入について

は、駐車場、トイレ、園路の段差解消など
周辺環境を含めた公園全体として誰もが
遊べる公園を目指し検討する。また、大型
遊具の設置については、利用者の要望を
踏まえ検討する。

質 問
その他の質問

● 空き家対策について
● 障害者差別解消法
  の改正

運営されている公益財団法人に対し、玉
名市として行政枠での登録申請を行い、地
域猫活動を支援していく。

動画や市公式ＬＩＮＥを活用して、
市民に分かりやすい情報発信を
行う
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市 長

教 育
部 長

健 康
福 祉
部 長

総 務
部 長

市 民
生 活
部 長

建 設
部 長

▲新たに芝生広場に新設された遊具

▲歴史博物館こころピアの常設展示

▲分かりやすい広報誌

▲地域猫活動協力員募集チラシ
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三津家さんの発信力を活用する事は、観
光のみならず本市のさまざまな魅力発信に
有効であると考えており、現在「玉名市アン
バサダー設置要領」を策定し、アンバサダー
就任に向け、交渉の段階に入っている。

今後、三津家さんがアンバサダーに就
任いただいた際には、ＳＮＳ等を通じて玉
名市の魅力を効果的に発信していただ
き、知名度向上やイメージアップに向け活
躍していただきたいと考えている。

指定管理者による施設の管理運営が適正
かつ確実に行われているか、施設の所管課
がモニタリングを実施しており、指定管理
者から事業報告書が提出された後、選定基
準に基づいて設定した項目で評価を行って
いる。市が評価した項目の中には取扱いに

注意すべき内容もあるが、情報公開は必
要であると考えるので、今後は指定管理
者と十分な協議を行い、可能な限り、市
ホームページ等での公表を検討していく。

大倉団地の集約や一本松団地の建て替え
に関しては高齢者の方はもとより全ての人
に利用しやすい環境を整えるよう検討して
いく。民間借り上げ型公営住宅の導入につ
いては、「一本松団地再生基本構想」を策定
する中で、民間事業者への可能性調査や建

設コストの比較等を基本構想に盛り込ん
でいき、また、導入にあたり「公営住宅法」
上の借り上げるための具体的な要件等も
まとめていく。

一 般 質 問 ここが聞きたい QR コードで録画映像を 
☞ご覧いただけます

６
月
定
例
会
の
一
般
質
問
は
６
月
17
日
、
18
日
、
19
日
の
３
日
間
行
い
ま
し
た
。

大倉団地の集約や一本松団地の再
生に向けて民間住宅の借り上げも
検討しては

一本松団地は建て替えの方向性と聞いて
いるが、高齢者向けの機能を備えた市営住
宅が時代に即したものと考えている。併せ
て本市の財政負担を考慮すると民間借り上
げ型公営住宅を活用することも有効な選択
肢と考えるが、市としての見解は。

指定管理者選定の決め手となった項目
は、達成されているかについて評価をして
いるか。また、現在評価結果は公表されてい
ないが、公表することで市の選択に間違い
はなかったということにも繋がるため、市
公式ホームページに掲載する考えはないか。

質 問

指定管理者の選定基準となった項
目の評価は実施しているか。また、
結果の公表は

評価は所管課で実施しており、今
後指定管理者と協議し、公表を検
討していく

質 問
その他の質問

● 玉名三ツ川産業団
  地の調整池
● 玉名市クリーン作
  戦について

玉名の魅力発信のため、SNS等で
人気の三津家さんにぜひ本市のア
ンバサダー就任を

三津家さんの発信力は有効と考
え、現在アンバサダー就任の準備
を行っている

NHK大河ドラマ「いだてん」放送から5
年。玉名市「いだてん」地域振興協議会も今
年解散した。名誉市民である金栗四三先生
のレガシー継承や玉名の魅力発信のため、
同じ学歴を歩む三津家貴也さん（玉名市出
身）をアンバサダーに迎え、地域振興を図っ
ては。

質 問
その他の質問

● 物価高騰対策にお
  ける市の考えは

今後「一本松団地再生基本構想」を
策定する中で検討していく
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建 設
部 長

産 業
経 済
部 長

企 画
経 営
部 長

▲指定管理者制度の仕組み

▲金栗四三先生と同じ学歴を歩
　む三津家貴也さん

▲委員会による市営住宅現地視察

予算決算委員会 ６月21日(金)

総務委員会 ６月24日(月)

会計年度任用職員給与について
質問 会計年度任用職員の給与も、人事院勧告に伴い職

員同様に適用すべきではないか。

答え 現在、他市の状況等の調査を行っており、今年も昨
年同様の取り扱いとなるが、遡及のやり方について
検討を行っている。

人・農地プランについて
質問 人・農地プランに位置付けられた農家の条件とは

何か。

答え 地域の中心経営体であり、認定農業者や認定新規
就農者の個人、法人及び集落営農組織等で名簿に掲
載されている者であり、これらは地域計画に継承さ
れていく。

商工会館の管理運営は
質問 商工会館の不動産鑑定業務委託の具体的内容は。
答え 玉名商工会館の市所有部分は、公共施設長期整備

計画において令和８年に処分とされている。譲渡、
売却等の協議に向けた基礎資料とするための不動
産鑑定業務委託である。

人事異動に関連して
質問 税務課の課長補佐が不在だが、何故か。また、業務

に影響はでないのか。

答え 昨年度の課長補佐は、固定資産税係の業務の一部
を担っていた。総人員の変更は出来ない為、そこに
若手職員を補充した。組織の人員構成は、毎年度各
所属長からのヒアリングを踏まえて行っている。

児童手当事業が拡充へ
質問 支給額も増え支給回数も６回に増えるため、事務的

な負担が増加し業務が大変にならないか。

答え 10月分から拡充される改正で、支給が年３回から６
回になる。システムの改修等により事務負担を軽減
していきたい。

旧小天東小跡地売却の基金は。
質問 地元住民の中には、小天東小学校跡地利用のその

後を理解されていない問合せがあるが、周知が十
分でないのでは。

答え 地元区長等への説明は行っており、8月にお披露目
会を計画中である。今後、広報紙やチラシ等で地元
への周知を行っていく。

天水老人憩いの家の管理運営
質問 中規模改修工事等による工期の変更に伴う指定管

理料の増とは。

答え 昨今の建設資材の物価高騰のため再積算したところ予
定価格が1億5,000万円を超える見込み。工事着工まで
の開館延長期間の指定管理料の増額分が484万円と
なる。工事期間は令和６年10月から令和７年８月まで。

伊倉南八幡宮の文化財保護は
質問 樹木枝伐採48万4000円は、伐採に掛かる経費の

何％か。また、伐採の対象となる文化財樹木は玉名
市に何本あるのか。

答え 掛かる経費は96万8,000円で２分の１が市の負担。
そのうち２分の１は、くまもと緑・景観協働機構の負
担。対象となる市指定の天然記念物は９件ある。

玉名市税条例の一部改正について
質問 今回実施される定額減税について、減税しきれ

ない方に対しては、どのような措置がなされる
のか。

答え 減税しきれない方に対しては、調整給付として
給付される制度となっている。納税通知書に、定
額減税の控除額と控除不足額表記のある方が
調整給付の対象となる。

財産の取得について
質問 各学校に配備されるディスプレイ型電子黒板

の数と、入札業者の数について

答え ディスプレイ型電子黒板は、玉名町小学校に25
台、玉陵小学校に16台、岱明中学校に14台、合計
55台を配備。入札業者はすべて地元の業者で、
今回は6社を指名した。

文教厚生委員会 ６月26日(水)

重度心身障害者医療費助成に関する条例の
一部改正
質問 自己負担額については薬代も対象になるのか。
答え 薬代についても、入院外の診療分として自己負

担額の対象となる。

国民健康保険税条例の一部改正
質問 国民健康保険税の税収増額の見込みは。
答え 当初予算時の試算として、370万円程度の税収

の増額を見込んでいる。

建設経済委員会 ６月25日(火)

道路台帳をデジタル化
質問 道路台帳の整備及びデジタル化導入によるメリ

ットは。

答え これまで紙媒体の台帳であったため現況との
精度を欠いていたが、ＧＩＳ（地理空間情報）シ
ステム等との連携が可能となった。また、ホーム
ページ上で道路幅員や路線種別を確認でき、住
民サービス向上にも繋がっている。

委 員 会 審 査
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避難所開設のタイミングとその判
断、周知方法はどの様に行ってい
るのか

災害警戒本部と市長で判断。情報
は複数の多様な手段で住民へ周知
している

地震、台風、豪雨などの影響で災害が発生
し、住民への危険が予測される場合に避難
所が開設される。その際、避難所開設のタイ
ミングや、その判断はどの様に行われてい
るのか。また、住民に対し避難情報や避難所
開設は、どのように周知されるか。

避難所開設については災害警戒本部で協
議し、市長と共に判断をしている。また、避
難指示や高齢者等避難と呼ばれる避難情報
の発令についても併せて協議をしている。
これら避難情報の周知方法は、戸別受信機
を含む防災行政無線、安心メール、市公式

ＬＩＮＥ、緊急速報メール、Ｌアラートによ
るテレビのデータ放送や防災アプリ等、
複数の多様な手段で、住民が情報を取得
できるよう周知に努めている。

質 問

多種多様な事務事業や市の将来ビ
ジョン。市長自ら市民に分かりやす
く届けては

広報たまなや年一回発行の特別号を読み
込むと、本市の事務事業や全体像など方向
性は把握できるものの容易ではない。行政
の長として、市民に向けて事務事業や将来
ビジョン、市政報告会などを市長自ら動画・
ＳＮＳを積極的に活用し情報発信しては。

質 問

博物館の常設展示は、平成17年の市町合
併以降、旧３町の歴史や新たな知見を十分
反映できていない状況にあるため、令和６
年１月から、学識経験者や市内団体関係者
５人による常設展検討委員会にて、整備方
針の検討を進めている。展示対象となる各

種文化財の分析等に時間を要するため、
令和８年１月をめどに整備方針を取りま
とめ、将来的な改修も含めた事業の具体
化について取り組みを進める。

動画によるメッセージ発信は、情報の伝
達や呼びかけがダイレクトにできるため、
伝わりやすいなどの利点がある。今後も必
要に応じて発信していく。また、友達登録が
１万人を超える市公式ＬＩＮＥは、多くの方
に情報を提供する場として、積極的に活用

すべきとの認識である。今後も、市ホー
ムページに加えて、市公式ＬＩＮＥなどの
ＳＮＳを活用して情報発信を行い、市民
に分かりやすい市政運営となるよう取り
組む。

玉名市立歴史博物館こころピア常
設展示場の改修は、どの様に考え
ているか

令和８年１月末をめどに整備方針
を取りまとめ、その後、事業の具体
化を進める

歴史博物館こころピアの常設展示場は、
建設以来ほとんど変わっておらず、旧３町の
文化財展示がない状況である。合併20周年
を一つの区切りとして旧３町も含めた歴史
文化が理解できる場づくりが必要と考える。
博物館をリニューアルする方針はないか。

質 問
公益財団法人どうぶつ基金に協働
行政として登録し、多くの支援を受
ける考えは

今後、どうぶつ基金の行政枠に登
録し、地域猫活動を実施する団体
を支援していく

令和２年11月、桃田運動公園には野良猫
が10匹以上いた。その後、保護猫ボランティ
ア団体のT（捕獲）N(不妊去勢手術)R（元の
場所に戻す）活動で野良猫は激減。団体等へ
の支援策拡大のため、どうぶつ基金の行政
枠を活用しては。

昨年９月の一般質問で「動物基金との連
携を積極的に検討し、地域猫活動を後押し
して参りたい」と答弁していた。その後、本
市において地域猫活動を実施している任意
団体を確認し、現在、その代表者と協議を進
めている。今後は、動物保護を目的に基金を

質 問

その他の質問

● 行政の災害対応

その他の質問

● 合併20周年記念式
  典の記念事業
● 地域づくり協議会
  の設置

その他の質問

● 食生活改善推進員
  協議会について

子どもにやさしいまちづくりの推
進には、子どもたちの意見を積極
的に取り入れて

子どもたちが協議に参加できる仕
組みや子どもの権利について計画
に反映し検討する

子どもたちが、まちづくりの協議に参加で
きる仕組み等を整備することは有意義と考
えるが、市の見解は。また、子どもたちの権
利についての条例制定に向け、子どもにや
さしいまちづくり宣言や、庁内連携会議の
立ち上げ等を積極的に推進すべきでは。

「こども基本法」の基本理念中第３条及び
第４条に則り、子どもたちの意見も反映さ
せた「玉名市こども計画」を今年度策定予
定。計画の実行に合わせ、子どもたちがまち
づくり協議に参加できる仕組みや制度につ
いて検討を進める。併せて「子どもの権利」

についても計画に盛り込み、条例や宣言
等の機運が高まった際には具体的に検討
する。子どもの権利に対する取り組みは
全庁的に行うことが必要だと考える。

質 問
その他の質問

● 自治体でできるボ
  ランティア活動の
　促進
● 医療用ウィッグ購入
  の際の助成金制度

その他の質問

● 玉名市の公共運動
  施設

利用者のニーズをしっかり把握し、
誰もが遊べる魅力ある公園整備の
実現を

利用者のニーズを踏まえ、誰もが
遊べる公園を目指し、整備を検討
する

現在、桃田運動公園内の芝生広場が整備
中であるが、今後の計画は。また、整備にあ
たり、誰もが遊べるインクルーシブ遊具の
導入や大型遊具の設置など、魅力ある公園
整備を行うことで、市民はもとより市外から
も人を呼び込めると思うが市の見解は。

広い芝生で遊べ、見守りができる広場の
ニーズに応えるため、玉名市公園施設長寿命
化計画に基づく遊具の更新に伴い、児童広
場から芝生広場へ移設を行った。残りの遊
具は令和８年度までに移設完了を予定して
いる。インクルーシブ遊具の導入について

は、駐車場、トイレ、園路の段差解消など
周辺環境を含めた公園全体として誰もが
遊べる公園を目指し検討する。また、大型
遊具の設置については、利用者の要望を
踏まえ検討する。

質 問
その他の質問

● 空き家対策について
● 障害者差別解消法
  の改正

運営されている公益財団法人に対し、玉
名市として行政枠での登録申請を行い、地
域猫活動を支援していく。

動画や市公式ＬＩＮＥを活用して、
市民に分かりやすい情報発信を
行う
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市 長

教 育
部 長

健 康
福 祉
部 長

総 務
部 長

市 民
生 活
部 長

建 設
部 長

▲新たに芝生広場に新設された遊具

▲歴史博物館こころピアの常設展示

▲分かりやすい広報誌

▲地域猫活動協力員募集チラシ
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自然農法を普及し、みどりの食料
システム戦略を進め、化学農薬の
削減を目指して

地下水質改善のため、関係機関と
連携し、硝酸性窒素の低減に向け
取り組んでいく

地下水中の硝酸性窒素対策に関する熊本
県基本計画で、本市は取組推進市町村と
なったが現状と対策は。みどりの食料システ
ム戦略では、化学農薬の削減を目指してい
るが市の対応は。化学農薬を削減できる農
法（垂直栽培等）の講座を開催しないか。

現在、硝酸性窒素も含め熊本県により計
画的な地下水調査が行われている。今後は、
県をはじめ、関係機関と連携し、削減に向け
た計画策定を行う。本市では、国が目指す環
境負荷の軽減に向け、国庫補助事業を活用
した化学農業と化学肥料の使用量低減や

有機農法の推進に多くの農業者が取り組
まれた。講座については、有機野菜に関す
る講座を今年度開催する予定。

質 問

本市独自策「未就学児の国保税均
等割ゼロ」を掲げ、人口６万人維持
の達成を

公平・平等性の観点から未就学児
の国保税均等割をなくすことは考
慮していない

現在は、国県市の負担で未就学児の国保
税均等割が半分に軽減してある。本市が
2030年に人口６万人維持を達成するため、
子育て支援独自策として、６歳未満児の国
保税均等割をゼロにするよう、残り半分の
520万円を補助すれば均等割はゼロになる
が、見解は。

令和４年度法令改正に伴い、未就学児の
国保税均等割の５割を国県市で負担してお
り、子育て世帯の経済的負担軽減を図って
いる。更に負担軽減となれば国保被保険者
以外の方からの負担を求めること、また、県

下全市町村が令和12年度に保険料率完全
統一を目指していることを鑑みると現段
階においては未就学世帯の均等割をなく
すことは考慮していない。

質 問

蛇ヶ谷公園内に、健康づくりや介
護予防を目的とした健康遊具の設
置検討を

既設健康遊具の活用と共に、ニー
ズに応じた設置を検討し、健康づ
くりに繋げる

蛇ヶ谷公園内に健康遊具を設置し、子ど
もから高齢者まで、一緒に楽しく遊びなが
らいきいきと運動ができる健康遊具広場の
設置が必要と考える。設置することで、市長
の掲げる「健康と福祉のまちづくり」に繋が
るのではないか。

蛇ヶ谷公園には、３種類の健康遊具を設
置しているが、設置場所がわかりにくいため
移設を検討すると共に、指定管理者と連携
し、多世代の健康促進に寄与するよう検討
していく。また、健康遊具の新設について
は、市民のニーズに応じて、本市の公園全体

の課題として検討していくと共に、利活用
促進のためにも全庁的に取り組み、市民
の皆様の健康づくりに繋げていく。

質 問
その他の質問

● 本市の災害・防災
  対策

その他の質問

● 学校給食施設の
  再編
● 食育推進計画につ
  いて

その他の質問

● 教育行政について
● 政治情勢について
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ほか

健 康
福 祉
部 長

▲健康遊具を活用した介護予防
　チラシ（北九州市）

▲玉名市人口ビジョンより抜粋

▲野菜の垂直仕立て栽培

市議会と意見交換会をしてみませんか？
み
な
さ
ん
の
声

お
聞
か
せ
く
だ
さ
い

市民団体の皆さんと議員が自由に
意見交換できる機会をつくるため、
「意見交換会」を開催します。
皆さんからいただいたテーマをもとに、
下記委員会のいずれかが、
皆さんと意見交換を行います。
お気軽に申し込みください！！

◎市議会に関すること

◎市政に関すること
（子育て、生活環境、産業、人権、教育、
まちづくり、地域活性化、などなど）

※派遣する委員会
●常任委員会（総務委員会・建設経済委員会・文教厚生委員会）
●議会運営委員会
●特別委員会（議会改革推進・議会広報広聴・有明海沿岸道路及び
　　　　　　 　　　　　　　　　　　　　　公共施設建設調査）

■対 象 者
玉名市内に所在し、活動する団体等（規約または会則等の書類を
整備している団体）
※個人での申し込みは対象外です。

■次のことについて、ご了承のうえ申し込みをお願いします。
①議会の会期中は、開催できません。
②営利目的や宗教活動に類したテーマはご遠慮ください。
　また、市政や市議会以外の内容は、受付できません。
③広報活動、記録のため録音・撮影を行います。
④報道機関の取材がある場合があります。
⑤開催は、原則として一団体につき１回限り（年１回=90分以内）
　といたします。

市議会では、玉名市公式LINEで市議会の日程や一般質問の予定項目など
を通知しています。

市議会の情報をいち早くキャッチできますので、玉名市
公式LINEの登録がまだの方は、この機会にぜひ「友だち
追加」をお願いします！

議会の情報をいち早くキャッチ！

スマートフォンへの通知は、
こんな感じです

玉名市公式LINE登録はコチラ 

【お申し込み・お問い合わせ先】 

玉名市議会事務局
〒865-8501 玉名市岩崎163（玉名市役所４階）
TEL 75-1155／FAX 71-0622
Ｅ-mail gikai@city.tamana.lg.jp

玉名市議会　意見交換会
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自然農法を普及し、みどりの食料
システム戦略を進め、化学農薬の
削減を目指して

地下水質改善のため、関係機関と
連携し、硝酸性窒素の低減に向け
取り組んでいく
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Ｐ5～ 8 ・・・・  一般質問（12名）
Ｐ9 ・・・・・・・・・・  意見交換会のお知らせなど
Ｐ１0 ・・・・・・・・  9月定例会予定など
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広報広聴委員として約半年間一緒に活動を行ってきました、瀬崎剛議員
が６月12日に急逝されました。市議会議員となり２年７ヶ月、突然の出来
事にただ驚くばかりでした。地域のため市民の皆様のために熱心に取り組
んでこられ、６月議会においても一般質問を行うため準備もなされていま
した。その思いを私たちもしっかりと受け継いで、より良い市政となるよう
尽力してまいりたいと思います。ご冥福をお祈りいたします。

委員　中村　慎吾

編集後記

検索☆ホームページのアクセスは、検索画面で　　　　　　　　　　　を入力してクリック！玉名市議会 
この広報紙は再生紙および地球環境にやさしい植物油型インキを使用しています。

９月定例会スケジュール
開始時刻　10：00

議会の主な動き

4 

月

5 

月

6 

月

7 

月

8日

10日

10日

15日

19日

25日

9日

16日

21日

21日

22日

23日

28日

30日

3日

6日

17～19日

17日

21日

24日

25日

26日

1日

議会広報広聴特別委員会

全員協議会

熊本県市議会議長会

議会広報広聴特別委員会

有明海沿岸道路及び公共施設建設調査特別委員会

九州市議会議長会

鳥取県米子市議会視察受入れ

北海道苫小牧市議会視察受入れ

全国温泉所在都市議会議長協議会総会

熊本県市議会議長会

全国市議会議長会定期総会

市議会議員共済会代議員会

有明海沿岸道路及び公共施設建設調査特別
委員会管内視察

議会運営委員会

有明広域行政事務組合臨時議会

6月定例会開会

一般質問

議会広報広聴特別委員会

予算決算委員会

総務委員会

建設経済委員会

文教厚生委員会

6月定例会閉会 ※都合により変更になることがあります。

表紙イラスト：『夏の思い出』
玉名女子高等学校ビジネス科アニメデザインコース３年 星野　風香さん

夏にしかできないことを思いっきり楽しみたいという思いを込めて描きました。

ほしの　　　　 ふうか

議会広報広聴特別委員会
（委員長）坂本　公司  　（副委員長）浜田繁次郎

（委　員）大野　豊重　中村　慎吾　田浦　敏晴

　　　　  山下　桂造　𠮷田真樹子　前田　正治

23日㈮

30日㈮

10日㈫

11日㈬

12日㈭

13日㈮

17日㈫

18日㈬

19日㈭

20日㈮

24日㈫

25日㈬

30日㈪

議会運営委員会

開会

一般質問

一般質問

一般質問

一般質問

予算決算委員会

予算決算委員会

予算決算委員会

総務委員会

建設経済委員会

文教厚生委員会

閉会

８月

９月

▲左から　西川議員　作本議員　多田隈議員　北本議員

全国市議会議長会第100回定期総会
（５月22日開催）において、議員25年以上
の永年勤続特別表彰として作本幸男議員、
議員10年以上の永年勤続表彰として西川
裕文議員、松本憲二議員、多田隈啓二議
員、北本将幸議員の以上５名の議員に表
彰状が贈呈されました。表彰状の伝達は、
６月定例会閉会日（７月１日）に議場にお
いて行いました。

全国市議会議長会から自治功労者として表彰
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